

### ***La comunicación científica y sus vías***

La pasión por el conocimiento ha tenido como problemática desde tiempos inmemoriales el asunto de su transmisión. Desde los primeros saberes mantenidos como arcanos para el resto de los miembros de las tribus, hasta los panópticos baconianos y benthamianos que imaginaban un investigador y un carcelero omniscientes. Los ilustrados advirtieron que en el panóptico no sólo estaban encerrados los “observados” sino también el “observador”. Los herederos del propio Francis Bacon vía Comenio, Saint-Simon y otros tantos consideraban que los saberes debían transmitirse a la totalidad de los científicos de modo que por la intercomunicación crítica los resultados de cualquiera, en cualquier punto del globo, contribuyeran al avance y a la economización de los esfuerzos para la ciencia en general. Kuhn quizá mostró con claridad cómo ese proceso se dio entre los primeros astrónomos modernos, no obstante, el mismo se ha dado en todas las disciplinas. Hoy, cientos de años después, las vías de comunicación científica se sofisticaron y muchas veces generaron barreras insalvables para la multidisciplinariedad. En Prometeica procuramos adaptarnos gradualmente a los requisitos técnicos sin perder la polifonía de las distintas áreas del conocimiento. Esperamos poder seguir comunicándonos con la mayor cantidad de apasionados por los saberes y brindándoles cada vez una mejor revista.

*Lic. Lucas Emmanuel Misseri*

**Editor en jefe**